

PGR vom 22. Januar 2018

Anwesende: P. Maximilian Wagner, P. Damian Bieger, Martina Schulte, Harald Reichelt, Kia-Hsing Tung, Paul Müßig, Carlos Martins Antunes, Monika Zulawski, Matthias Choules, später: Daniela Biermann

Protokollant: Matthias Choules

Beginn: 20:04 Uhr

TOP 1: Eröffnung der Sitzung und geistlicher Impuls

bis 20:09 Uhr

- Carlos Martins Antunes eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.
- Paul Müßig gibt einen geistlichen Impuls.

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 11. Dezember 2018

bis 20:12 Uhr

- Carlos Martins Antunes trägt die eingegangenen Änderungswünsche zum Protokoll vor.
- Es ist Konsens, die Änderungen anzunehmen.

TOP 3: Ergänzung der Tagesordnung

bis 20:15 Uhr

- Harald Reichelt regte an, den Gruppen der Gemeinde Raum für eine Vorstellung während des PGR zu geben.
- Der Punkt "Nutzung der Gemeinderäume für private Veranstaltungen" kann entfallen, da Daniela Biermann hier keine weitere Diskussion wünscht.
- Matthias Choules ergänzt zwei Punkte für "Verschiedenes"

TOP 4: Rückblick Sektumtrunk am 7. Januar 2018

bis 20:19 Uhr

- Der "enge" Raum sorgte für eine gemütliche Stimmung.
- Besonders nach der 12:00 Uhr Messe war der Andrang sehr groß.
- Rückmeldungen aus der Gemeinde: Schöne Gelegenheit, den Ludwigskrug kennenzulernen.
- Auch den aktiv beteiligten Organisatoren war es möglich, das Gespräch mit den Gästen zu suchen

TOP 5: Ehrenamt - Vorstellung eines neuen „Nachwuchskonzepts“

bis 20:57 Uhr

- Kia-Hsing stellt seine Ideen zu einem "Nachwuchskonzept" vor
- Zielgruppe: Jugendliche im Alter zwischen 15 und 19 Jahren
- Es wird über das Konzept diskutiert, Kia-Hsing erhält durch das Gespräch zahlreiche Impulse und Rückmeldungen.

TOP 6: Prävention und Intervention - Beratung und Verabschiedung des Schutzkonzepts unserer Gemeinde

bis 21:32 Uhr

- Das entwickelte Schutzkonzept wird breit diskutiert.
- Wichtige Erkenntnis aus der Diskussion: Das Schutzkonzept dient als Leitfaden für die in der Gemeindegemeinschaft involvierten Haupt- und Ehrenamtlichen, nicht als Grundlage für juristische Verhandlungen.
- Es gibt Bedenken bzgl. der Interpretationsspielräume bei gewissen Formulierungen. Diese seien zum Teil nicht eindeutig genug und würden dadurch auch Anschuldigungen gegenüber Haupt- und Ehrenamtlichen ermöglichen.
- Es wird zur Abstimmung gegeben: Wer gibt seine Zustimmung für das Schutzkonzept der Gemeinde?
 - Fürstimmen: 8
 - Gegenstimmen: 1
 - Enthaltungen: 1
- P. Maximilian wird die Meinungen und Anregungen aus dem PGR mit in den Kirchenvorstand nehmen und den Kirchenvorstand über das Konzept abstimmen lassen.

TOP 7: Kirchenführer – Besprechung des überarbeiteten Entwurfs

bis 21:40 Uhr

- Monika Zulawski stellt den aktuellen Entwurf für den "Kleinen Kirchenführer" vor.
- Es werden Rückmeldungen zur Gestaltung gegeben.

TOP 8: Nutzung der Gemeinderäume für private Veranstaltungen

entfällt (s.o.)

TOP 9: Wo Glaube Raum gewinnt – Berichte aus den Arbeitsgruppen

bis 21:44 Uhr

- Arbeitsgruppe Finanzen
 - Die Arbeitsgruppe tagt erst morgen, daher gibt es für heute keine weiteren Informationen.
- Gemeinschaft und Verkündigung
 - Es wurde sich mit dem "Ist-Zustand" beschäftigt.
 - Die geplante Ansprache aller Gruppen wird aufgrund der Menge eine große Herausforderung-
- Caritas
 - Grobe Idee: "Sozialatlas", der soziale Angebote im pastoralen Raum vorstellt
- Liturgie
 - Das Treffen findet demnächst statt.

Die nächste Sitzung des Pastoralausschuss findet am 28. Februar 2018 statt.

TOP 10: Bericht aus dem Kirchenvorstand

bis 21:45 Uhr

- Bei der letzten Sitzung wurden keine für den PGR relevanten Themen besprochen.

TOP 11: Verschiedenes

bis 22:09 Uhr

- Fronleichnamtsfeier mit Maria unter dem Kreuz
 - St. Ludwig wird dieses Jahr wieder die Organisation übernehmen.
 - P. Damian wird dies organisieren und freut sich über Unterstützung.
- Gemeindefest am 9. September 2018
 - Kia-Hsing Tung wird für die Organisation nicht zur Verfügung stehen.
 - Im Internet gibt es eine umfangreiche Dokumentation der letzten beiden Feste.
 - Bisher gibt es noch niemanden, der sich um die Organisation kümmert.
- Silvesterball 2018
 - Kia-Hsing Tung übernimmt die Organisation eines Silvesterballs in die Hand.
 - Am 18. Februar findet hierzu ein Vorbereitungstreffen statt, nach der 12:00 Uhr Messe entweder im Thomas-Morus-Saal oder im Jugendcafé.
 - Ein Motto und Rahmen soll beim Vorbereitungstreffen gefunden werden, ebenso die Gruppe "helfender Hände".
- Kinderstühle und Wickelgelegenheit im Gemeindezentrum
 - Es wurden zwei Hochstühle für den Ludwigskrug beschafft, diese stehen unter der Treppe.
 - Es wurden zwei Möglichkeiten für eine ausklappbare Wickelaufgabe recherchiert, diese werden P. Maximilian zugeschickt.
- Attraktivität des Ludwigkrugs
 - Folgende Ideen wurden entwickelt:
 - Regelmäßige Termine, bei denen der PGR im Ludwigskrug ansprechbar wird.
 - Handzettel als Wegweiser/Werbung, die den Weg aus der Kirche in den Ludwigskrug leiten.
 - Veranstaltungen im Krug: Pub-Quiz, Skatturniere etc.

- Markierung von "Stammtischen", um neuen Besuchern zu signalisieren, wo man sich gut hinsetzen kann.
 - Ein Angebot an Spielen für Kinder wäre wünschenswert.
- Ausstellung zu "Franz Stock"
 - P. Damian teilt eine Information über eine Ausstellung im April aus.
- Lilientreu
 - Redaktionsschluss ist am 19. Februar 2018, Beiträge sind herzlich erwünscht

Abschluss

- Daniela Biermann erklärt sich bereit, bei der nächsten Sitzung den geistlichen Impuls vorzubereiten.
- Carlos Martins Antunes schließt die Sitzung.

Ende: 20:11 Uhr